

# ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR JAVIER ROMANO PARA EL DIARIO DEPORTIVO MARCA

27-12-99

90 Minutos con el Presidente

#### AZNAR DA UN REPASO AL DEPORTE

"Las selecciones autonómicas nunca se enfrentarán a la nacional"

"El deporte español vive momentos muy positivos hoy en día"

"Habrá un Ministerio de Educación, Cultura y Deportes"

"España ha demostrado capacidad organizativa para todo"

"La figura de Juan Antonio Samaranch contribuye al prestigio de España"

"En este año ha habido días de gran espectáculo en el deporte español"

Nadie que aspire a un papel relevante en la sociedad puede permanecer ajeno al deporte. Así lo entiende José María Aznar

## ASI LO VEN

Induráin: "Sigue más el fútbol, pero se preocupa por todos los deportes"

Crivillé: "Su llamada tras ser Campeón del Mundo fue muy emocionante"

Sergio García: "Le jugué unos hoyos y me sorprendió cómo sacó desde el 'bunker' la bola".

# ASI LOS VE

Anelka. "Es una barbaridad pagar 5.300 millones por un jugador de fútbol".

Camacho. "Es un gran seleccionador, conseguirá lo que se proponga".

Jesús Gil. "El Gobierno es muy respetuoso con las resoluciones judiciales".

Aznar, un deportista cotidiano.

José María Aznar practica deporte todos los días, con especial incidencia en el atletismo, que practica casi a diario por las mañanas, el esquí de fondo y el pádel. En este deporte, el Presidente del Gobierno se define como "un jugador ambicioso, muy tenaz. No doy una pelota por perdida jamás. Hasta la pelota más difícil puede ser la pelota ganadora en un partido de pádel".

La cita es en uno de los edificios del complejo de La Moncloa, un despacho que ocuparon sus antecesores, convertido ahora en un salón de entrevistas. El Presidente del Gobierno acaba de almorzar con los deportistas españoles que a lo largo de la historia han ganado una medalla de oro olímpica. Se le nota relajado y lo que estaba previsto que fuese un encuentro de 45 minutos deriva en una hora y media de animada conversación durante la que José María Aznar muestra encontrarse a gusto hablando e intercambiando puntos de vista. Sin solución de continuidad, los asuntos de política deportiva van dejando paso a cuestiones más personales.

El estado del deporte

P.- Señor Presidente, ¿no es hora ya de que exista un Ministerio del Deporte?

Presidente.- En la próxima legislatura habrá un Ministerio de Educación, Cultura y Deportes. La repercusión social y todos los elementos que lo rodean bien merecen la pena que exista ese ministerio. Hay muchas cosas que se pueden hacer independientemente del ámbito administrativo y lo razonable es no aumentar la burocracia sino elevar el deporte al rango ministerial.

P.- Tres Secretarios de Estado para el deporte en cuatro años ¿no son demasiados?

Presidente.- Lo que importa es la orientación general, una tarea de continuidad y útil. Que haya habido tres Secretarios de Estado en cuatro años se ha debido a muy distintas necesidades. Eso demuestra que hay "banquillo", cosa que no todos los equipos tienen. Creo que, en líneas generales, el deporte español vive momentos muy positivos que hay que mantener y proyectar hacia el futuro. El buen momento del país tiene también reflejo en nuestro deporte. Este año ha habido días especialmente espectaculares. El factor integrador del deporte como factor de solidaridad y cohesión del país es muy digno de ser tenido en cuenta.

P.- Observada con perspectiva, ¿fue necesaria la regulación como interés general de determinados acontecimientos deportivos?

Presidente.- Se trataba de afrontar una situación nueva que se producía en España y de hacerlo en una línea parecida a la regulación existente en otros países europeos para garantizar que ciertos acontecimientos que, efectivamente, pueden ser de interés general estuviesen al alcance de todos los telespectadores. Espero que se vayan cumpliendo estos objetivos. Hoy en día es absolutamente innegable la trascendencia social y

movilizadora de los acontecimientos deportivos y eso hay que contemplarlo en función de las nuevas situaciones que se producen. Ése fue el intento del Gobierno.

P.- ¿La hipótesis de que las selecciones deportivas autonómicas intervengan en competiciones internacionales es un asunto zanjado por el Gobierno?

Presidente.- Absolutamente zanjado. Me parece muy bien la actividad de selecciones autonómicas, pero en ningún caso podrá darse que puedan competir con el equipo nacional en torneos oficiales. La representación exterior de España es única, en todos los sentidos, y también en el deportivo.

P.- ¿Hay razones objetivas que justifiquen la candidatura de una ciudad española a organizar de nuevo unos Juegos Olímpicos?

Presidente.- España ha demostrado que tiene una gran capacidad para organizar todo tipo de acontecimientos; pero no sólo como país anfitrión, sino como participante, tanto en esferas políticas como deportivas. El que haya ciudades españolas que tengan pretensiones de organizar unos Juegos Olímpicos me parece muy positivo. Otra cosa es que tengamos que evaluar cuáles son sus posibilidades de lograrlo en función de las designaciones de sedes olímpicas que ha habido. En todo caso, el Gobierno debe estar siempre dispuesto a ayudar las pretensiones razonables de las candidaturas españolas.

P.- ¿Cómo valora la trayectoria de Juan Antonio Samaranch al frente del COI y las reformas que ha promovido?

Presidente.- Con profundo orgullo, porque es uno de los españoles más universales. Su trayectoria profesional es impecable. Ha llegado a la más alta cota del deporte y lo ha hecho con extraordinario acierto. Tiene un gran prestigio personal y contribuye al prestigio de España. Una de sus tareas en sus últimos años es todo lo relativo a las reformas y adaptación del Comité Olímpico Internacional y, sin duda, lo ha hecho en la línea correcta.

P.- La campaña anglosajona en su contra ¿repercute en perjuicio de España?

Presidente.- Sinceramente, no lo creo. Los hechos cantan. Otra cosa es que la presidencia del COI sea un puesto muy apetitoso; pero eso forma parte de las controversias políticas, que también existen en el mundo del deporte.

El Presidente y los deportistas

P.- Si España suma menos medallas en Sidney'2000 que en Atlanta'96, ¿habrá que achacárselo a su Gobierno?

Presidente.- Ya sabemos que en España, si algo no funciona, la culpa es del Gobierno; pero eso hay que asumirlo. Las Administraciones tienen la obligación de dar oportunidades y de crear las condiciones para facilitar su trabajo a los deportistas. El éxito en la competición es del deportista o del equipo. Lo que me importa es que la orientación general de lo que se haga sea positiva, que las federaciones estén bien dirigidas, que el programa ADO funcione.

Por otra parte, creo que es importantísimo que los deportistas se sientan siempre respaldados; que sepan que están actuando en un terreno seguro me parece lo más relevante. Todos los españoles nos hemos sentido en alguna ocasión orgullosos de sus éxitos y eso hay que saber cuidarlo y reconocerlo. Los deportistas tienen que sentir que lo que hacen es muy importante para ellos, para el deporte y para el país.

P.- Son ya varios los ex deportistas que ocupan cargos en la Administración. ¿Aportan algo de valor a la vida pública?

Presidente.- Sin duda, y no tienen por qué restringirse a la administración del deporte. El nivel cultural de nuestros deportistas se ha elevado y se notará más en el futuro. He conocido en cargos de representación política a Sandra Myers, a Colomán Trabado, a Theresa Zabell, ahora a Emilio Butragueño. Si quieren contribuir al deporte, me parece estupendo; pero, si quieren desempeñar cargos en otras áreas y es posible, me parece magnífico.

P.- ¿Cómo valora del debut de dos pilotos españoles y la presencia de dos empresas, Repsol y Telefónica, en Fórmula 1?

Presidente.- Me parece muy bien, porque es una muestra también de la pujanza del país. Si no tuviésemos empresas importantes, capaces de hacer estas cosas, no lo podríamos hacer y, por otra parte, si somos capaces de promocionar a gente con posibilidades, estupendo. Gené y De la Rosa son chicos con gran porvenir.

P.- ¿Le cuesta mucho a Bernardino Lombao mantener en forma al Presidente?

Presidente.- Me cuesta a mí mantener en forma a Lombao, porque soy bastante más joven que él. La verdad es que correr por aquí a las siete y media de la mañana en invierno es duro. Por eso algunas veces nos acompañan atletas y ahora he quedado con Fermín Cacho para que se acerque por aquí si se atreve. Yo viajo con una bolsa de deportes por todo el mundo, una bolsa y vestimenta de la selección de atletismo. He corrido por Berlín, Washington, Túnez.

P.- ¿Entiende lo que se denomina "la soledad del corredor de fondo"?

Presidente.- Lo entiendo muy bien porque soy de ésos. Un corredor de fondo está hablando siempre consigo mismo. Yo corro todos los días una carrera de fondo y es un diálogo permanente con uno mismo. Está lleno de riesgos, pero es al mismo tiempo de donde nace la voluntad para superar todas las dificultades.

P.- Cambiando de tercio, ¿sufre con la situación del Real Madrid? (Se toma un tiempo para responder).

Presidente.- Cuando tenía siete años, fui a recoger mi carnet de socio infantil del Real Madrid al frontón Vista Alegre. Entonces jugaba allí el equipo de baloncesto con Sáinz, Sevillano, Emiliano. Llevo 40 años como seguidor y he visto de todo. Ahora yo creo que me toca el silencio, nada más.

P.- ¿Y la situación del señor Gil y las consecuencias que puede tener todo esto para el Atlético de Madrid?

Presidente.- Quiero reiterar la posición del Gobierno: un escrupuloso respeto a las resoluciones judiciales. Espero y deseo que un club histórico como el Atlético de Madrid mantenga su trayectoria deportiva, al margen de los avatares por los que puede atravesar la sociedad.

P.- Por último, ¿qué acontecimiento deportivo le gustaría presenciar in situ?

Presidente.- Me gustaría ver a la selección nacional ganar una Copa del Mundo de fútbol, porque yo creo que ya toca. No es normal la falta de éxitos que tiene nuestro fútbol. En España tenemos la Eurocopa del 64, en la que recuerdo que asistí a la semifinal y la final; el subcampeonato de París'84 y las medallas olímpicas de 1992 y 1920, donde jugó un tío abuelo mío, Txomin Acedo, que jugaba en el Athletic de Bilbao. Pero lo demás. También me gustaría que España tuviera otros Juegos en un plazo razonable.

PACO FERNÁNDEZ OCHOA: "He hecho esquí de fondo con el Presidente Aznar y jojo al parche lo que navega!"

"Tenía medio convencido al Presidente para que hubiera ido a esquiar el pasado invierno a Baqueira Beret; pero él no se puede permitir el lujo de sufrir una lesión y estar tres o cuatro semanas escayolado. 'No cumplo', me dice. Vamos a ver si este año lo conseguimos. En cambio, ha hecho bastante esquí de fondo. Yo me he entrenado varias veces con él y ¡ojo al parche lo que navega! Tiene coordinación, resistencia orgánica, 'tira' lo que le pongas con las pesas."

MIGUEL INDURAIN: "Se nota que se preocupa por todos los deportes"

"He coincidido con el Presidente varias veces; la última fue el pasado día 13 y, como siempre, Aznar demostró que se preocupa por todos los deportes. Sigue más el fútbol que el ciclismo, en el que está menos puesto que Rajoy o Mayor Oreja, que son más aficionados; pero sabe un poco de todos".

"Además, es una persona que se cuida bastante, tiene un preparador físico y practica varios deportes, en especial pádel y esquí de fondo. Si tuviera que hacer ciclismo, lo tendría más complicado por los problemas de seguridad que implica este deporte".

ANACLETO JIMÉNEZ: "Pancorbo y yo corrimos con él un día el año pasado y se mantiene en muy buena forma"

"El año pasado el Presidente visitó la Residencia Blume, se quedó a comer y nos invitó a Manuel Pancorbo y a mí a acompañarle un día a correr por La Moncloa. Creíamos que era un cumplido, pero, al cabo de dos meses, Bernardino Lombao nos insistió en que el Presidente estaba interesadísimo. Estuvimos haciendo cuestas y rectas, a su ritmo. Para su edad, se mantiene en buena forma. No se 'picó' con nosotros porque, si llega a hacerlo, habría llevado las de perder".

SERGIO GARCÍA: "A pesar de que tenía una bola dificilísima, no renunció"

"Cuando jugué unos hoyos durante el otoño con el Presidente, su bola fue a caer en un 'bunker' en una situación dificilísima. Le dije que repitiera el golpe para seguir el partido, pero él se empeñó en jugar esa bola y la sacó bastante bien. Luego, en el almuerzo, pedí de postre helado de vainilla con salsa de chocolate. El chef volvió a los pocos minutos, se disculpó por no tener chocolate líquido y el Presidente me dijo: 'Sergio, ves como en La Moncloa no hay de todo'".

# THERESA ZABELL: "Me agradeció que 'salvara' a su hijo"

"Fue en verano, en Palma de Mallorca. José María Aznar, después de comer, cogió una zodiac y se fue a dar un baño, con toda su escolta personal, y, casi al mismo tiempo, su hijo mayor cogió una moto acuática y tomó el camino contrario. Tuvo un descuido, se perdió y yo salí a buscarle: en cuanto se enteró, no paró de darme las gracias por 'salvar' a su hijo".

# ALEX CRIVILLÉ: "Recuerdo su llamada tras ganar el Mundial"

"Yo coincidí con el Presidente en una comida hace dos años, en la que le regalé un casco, aunque lo que más recuerdo es su llamada por teléfono cuando me proclamé campeón del mundo. Fue muy emocionante porque me dijo que estaba orgulloso de la hazaña que había logrado y por cómo había representado a España".

## BERNARDINO LOMBAO: "Hace falta mucha voluntad para entrenarse a las 7:15"

"Nos conocíamos de cuando yo jugaba al balonmano en el Atlético de Madrid y el Presidente era un alumno de El Pilar. Al cabo de los años nos encontramos y me invitó al gimnasio que utilizaba Suárez en La Moncloa, que tenía unas pesas nefastas. Me propuso que le preparara un plan de entrenamiento y yo le puse como condición que tuviera continuidad. De esto, hace tres años. Desde entonces, se entrena con gran disciplina. Hay que tener mucha voluntad para entrenar a las 7:15 y presidir un Consejo a las 9:30".

## CAMACHO: "Mi mejor regalo para él sería ganar la Eurocopa"

José Antonio Camacho guarda muy buenos recuerdos de sus visitas a La Moncloa y de sus charlas con el Presidente del Gobierno. "Aznar se preocupa mucho por el fútbol y lo ha demostrado llamándonos siempre antes de cada partido para darnos suerte. Mi mejor regalo para él sería conseguir la Eurocopa, pero sabe que es difícil".

Por su parte, José María Aznar mostró su confianza en Camacho. "Creo que tiene condiciones realmente magníficas para ser un gran seleccionador o hacer lo que se proponga. Ojalá el éxito le acompañe y tenga mucha suerte, porque se lo merece. Todos le ayudaremos".

# LOLO SÁINZ: "Me ha llamado varias veces para darme ánimos"

"He coincidido con el Presidente del Gobierno varias veces. Recuerdo que una vez nos invitó a comer a Camacho, Juan de Dios Román y a mí. Llegó algo tarde porque había algún asunto grave de Estado; pero, una vez en la comida, desconectó y se dedicó por entero a nosotros. 'Ya no se me molesta más', dijo. Varias veces me ha llamado para

felicitarme o darme ánimos. En el Campeonato del Mundo de Atenas telefoneó y me regañó un poquito, aunque cariñosamente, para decirme que también le interesaba el baloncesto, porque yo le había comentado, también en broma, que era muy futbolero".

Javier Romano